

ALCOY 14 DE NOVIEMBRE DE 1884.

Expres de Paris.

De nuestro servicio particular.

Paris 9 Noviembre 1884.

El cólera, pero no el europeo, ni el nos-
tras, ni el esporádico, sino el morbo que
procede de Asia, se encuentra entre nosotros
por declaracion oficial de la prefectura. El
primer caso se presentó en la rue Coquillie-
re, cuyos vecinos, en los primeros momentos
se sintieron poseidos del mas vivo terror.
La casa en que hizo su presentacion la epi-
demia fué el número 38; allí vivia efectiva-
mente una jóven obrera que se sintió de re-
pente presa de un malestar súbito, pero tan
profundo, que la obligó á llamar un médico
que habitaba en la misma casa. Este declaró
que la enferma presentaba sintomas coleri-
formes y la recetó una medicacion enérgica
con objeto de atajar el mal. Durante la no-
che la enferma empeoró de tal modo que se
hizo necesario volver á llamar al doctor;
acudió por segunda vez el Esculapio y cer-
tificó que se hallaba en presencia de un caso
de cólera con todos los caracteres. Recetó de
nuevo, pero inútilmente. A las ocho y media
de la mañana la jóven espiraba en medio de
los sufrimientos mas atroces. La desgraciada
estaba en cinta de ocho meses.

El médico dió parte de lo ocurrido á la
prefectura y enseguida se tomaron las me-
didas mas enérgicas. Interrogado aqnel acerca
de la enfermedad, que habia calificado de
cólera morbo, contestó: «Llamadle cólera
asiático, esporádico ó nostras, como querais;
el hecho es que nos encontramos en presen-
cia de un verdadero caso de cólera.» El
mismo dia la epidemia se presentaba en di-
ferentes puntos de la poblacion con sintomas
tan claros, que ya nadie puso en duda que
se trataba del cólera. La proximidad del mal

como sucede casi siempre, disminuyó su im-
portancia en vez de aumentarla; el juéves y
el viérnes fueron dias de pánico, pero des-
pues todo el mundo ha vuelto á sus ocupa-
ciones y apenas si se habla del huésped que
tenemos entre nosotros.

Paris siempre fué asi; necesita una nove-
dad por dia. Puede decirse que desde el sá-
bado el cólera es un asunto viejo y mano-
seado.

Un periódico publicó hace dos ó tres dias
una interesante conferencia celebrada entre
uno de sus redactores y el jefe de seguridad.
Mr. Kuhon ha hecho constar que los crimi-
enes aumentaban con la miseria y la
huelgas, pero sobre todo con la cifra de la
poblacion, pudiendo asegurar que desde que
tomó la direccion del cargo que ejerce, se
habian llevado á cabo mas de 3.000 deten-
ciones, particularmente de «souteneurs» (nues-
tros chulos mas despreciables) y de reinci-
dentes. Mr. Kuhon cuenta con la ley contra
estos últimos para hacer disminuir en gran-
des proporciones el número de los atentados
y cree que debiera establecerse la deporta-
cion de dos grados, el primero á Argelia y el
segundo á Nueva Caledonia ó á la Guyana.
El celoso funcionario rechaza la acusacion de
impotancia que se dirige á la policia. Los
asesinos de Vincennes se encuentran presos;
Pelen su concepto, esciertamente culpable y
en cuanto á Mad. Cussinet nadie mas que ella
fué la que asesiné á Vacan, su amante, en
un acceso de delirio alcoholico por lo
que hace á la culpabilidad de Miette,
que tambien mató á un vendedor de fruta,
es tan evidente como la de Pel. Otro asesino,
el de Mr. Giroux, de Bagnolet, cree que es
un habitante de la localidad.

Mr. Kuehn ha declarado que se halla vi-
vamente preocupado en estos momentos con
dos bandas de malhechores, una de las cua-
les ha cometido mas de cuarenta robos, gra-

cias á la táctica especial y desconocida de
los miserables que la forman. A fuerza de
grandes trabajos se ha descubierto el medio
ingenioso que empleaban estos individuos
para conocer si las casas estaban ocupadas
ó no: introducian una paja, no muy larga, en
la cerradura y al dia siguiente volvian, con
objeto de descubrir si la llave habia dejado
en aquella alguna señal.

Mr. Kuehn terminó exponiendo sus puntos
de vista personales, sobre la reorganizacion
completa de la policia de seguridad. Los
agentes en su concepto deberian tener de
sueldo 2,000 francos y no 1.000; el presu-
puesto, del ramo deberia estar individualiza-
do en la parte de gastos secretos, por último,
convendria multiplicar el número de los
inspectores procurando que todos fuesen na-
turales de Paris y conocieran perfectamente
la capital. Con lo cual se demuestra que en
todas partes cuecen habas y que la policia
francesa deja bastante que desear, aunque
haya quien sostenga lo contrario.

La Frezzolini, la artista admirable á quien
Verdi debió su primera popularidad, acaba de
morir. De su voz, que juntamente con su
arte apasionado conmovió tantos corazones,
dijo de un modo pintoresco Paul de Saint-
Victor, que era una campana de oro sonando
en una torre incendiada.

La célebre cantante nació en Viterbo por
los años de 1820; era hija de un célebre pro-
fesor de canto y tuvo por maestro á Manuel Gar-
cia Hernandez de la Malibran. Debutó en 1840, en
Florenca con «Beatrice di Tenda»; en Londres
se hizo aplaudir en 1842, en el teatro de la
Reina; despues recorrió las principales po-
blaciones de Italia; en 1848 y 1849 cantó en
San Petersburgo; en 1850 se la oyó en Ma-
drid, y por último, se contrató en el teatro
italiano de Paris donde fué sumamente aplau-
dida en el «Trovador», «D. Juan», «Lucia»,
«Los Puritanos» y «Sonámbula». En 1856

creó en la sala Ventadour el papel de Gilde de
«Rigoletto». Cuando la Frezzolini abandonó
la escena parisien, solo le quedaban algunos
restos de su soberbia voz; en cambio su acen-
to dramático parecia rejuvenecerse por ins-
tantes y era cada dia mas robusto.

Herminia Frezzolini estaba casada con el
doctor Vigoroux; pero no vivieron mucho
tiempo juntos por incompatibilidad de ca-
racteres.

En la actualidad la gran artista habitaba una
casa nueva con jardin, esquina á la calle de
Saint-Georges. Lo que habia sido Lucia, Bea-
triz y Leonora, la que habia hecho latir
tantos corazones y de ramar tantas lágrimas,
no era ni una lijera sombra de lo que habia
sido. Como ha dicho un escritor eminente
hablando de ella, ya no era mas que una
campana rota en una torre abandonada y de-
sierta.

A. Z.

¿Quiénes son ellas?

A mediados del pasado Setiembre, cuando la
fuerza de la epidemia era mayor en Italia, lle-
gaban á la estacion de Nápoles dos viajeras de
distinguido porte. No habia mozos para conducir
el equipaje ni coches para las pasajeras.

La soledad de aquel lugar, antes tan bulli-
cioso, era imponente.

Una de las señoras tuvo que quedarse guar-
dando los bultos que constituian el equipaje, y
la otra, que era una viuda, se acordó de volver
al cuarto de hora con un coche de plaza, y en
él se dirigió con una casa de hermosa aparien-
cia. Llamaron, se presentó un portero con li-
brea, y despues de un corto diálogo, en correcto
francés, pasaron al interior, mientras el coche
quedaba en espera.

Pasado algun tiempo volvieron á salir, pero
ya no con la gorra y guardapolvo de viaje, sino
completamente cambiadas de traje.

Una falda de seda negra lisa, un delant

Entre toda la seda, el oro y la gasa que la
envolvian sin vestirla; una cosa noble tenia
aquel traje, y era su exactitud... exactitud
que llevó Lucrecia hasta el estrémo de intro-
ducir en su cinturón un puñal, cuyo mango
salia por entre la seda, como una amenaza de
los labios sonrosados de una sultana.

Al verla se postró Mahon de rodillas ante
ella. Tuvo la sensatez de conocer que debía
parecer muy feo en traje de elegante pari-
sien al lado de aquella muger á quien halla-
ba tan magníficamente hermosa... y así se lo
dijo, dándole gracias por su brillante adorno.

—Si, respondió Lucrecia, amo á mi her-
mosura y la cuido cuanto puedo, para mis
predilectos... ¿No es un don del cielo? ¿No
amais vos vuestro genio, y no os creierais in-
digno de haberlo recibido de Dios, si no le
colocara sobre el pedestal mas alto que pu-
diera levantarle?

—Un altar es lo que merece vuestra belle-
za, Lucrecia, para que se la pueda adorar de
rodillas...

—Acepto la metáfora, dijo Lucrecia son-
riéndose, la acepto por antigua y usada que
sea, y quiero continuarla para ver si entre
los dos podemos sacar algo nuevo... Decidme,
caballero, ¿sois de mi religion?

ra rendir á su belleza ese culto que le tribu-
tan las mugeres esclavas, como á lo único en
que estriba su fuerza. El arte infinito con que
dan languidez á sus ojos, brillo á sus mira-
das y seduccion á su sonrisa, ese pincel que
acaba la ceja y extiende el párpado, esas
aguas que perfuman los cabellos, que tienen
las uñas de color de rosa; esos polvos que
suavizan el cutis y hacen resaltar las azules
venas sobre su brillante blancura: todo esto
esta abandonado entre nosotros á las actrices
y á las viejas chochas que tienen mucho ape-
go á su juventud, ó por mejor decir, á la ju-
ventud de los buenos mozos.

Si Lucrecia hubiese necesitado de todos
estos afeites para ser hermosa, los hubiera
empleado; sabia mucho de mundo para igno-
rar que la mayor parte de los hombres se
prendan mas de las apariencias que de la rea-
lidad. Pero dejando á un lado los perfumes
y esa atmósfera que hace respirar embria-
guez, no habia tomado del Oriente sino el
traje que llevaba.

Trage mil veces mas discreto que nuestro
traje europeo; pues no descubre ninguna per-
feccion, y deja adivinarlas todas; lo oculta
todo, y nada desfigura. Renunciamos á pintar
el rostro arrogante de Lucrecia, su flexible
é imponente talle, sus piés desnudos y blancos,
sus manos de marfil.

XXVIII.

La Claverna.

Era tambien la noche que siguió al momento
de libertad de Eduardo y su cambio de pri-
sion.

Jorge penetró en el parque como la primera
vez; pero esta lo atravesó sin el menor recelo,
sintiéndose superior á todos los peligros....
Creia haber vencido el dia anterior los escrú-
pulos de Lucrecia.

¡El desgraciado llamaba escrúpulos á esto!
Creia haberla persuadido de que el amor todo
lo olvida y perdona, cuando le dijo ella: «Ve-
nid, y si me concedais la única prueba de amor
que os he de pedir en mi vida, no tendré ya
miedo....»

Parece que Jorge debía conocer lo bastante

con escudo encarnado en forma de corazón en el pecho y una toca de gasa negra, habían transformado á cada viajera en Hermana del Sagrado Corazón.

Volvieron á tomar el coche y dirigieronse al hospital de las Hermanas de San Vicente Paul, donde se presentaron á la superiora, que indudablemente las esperaba, pues les tenía preparado trabajo, ¡pero qué trabajo! Ir á domicilio á asistir á los atacados por el cólera, que caían á cientos.

Al pie, con un gula, se precipitaron en aquel horrible caos de muertos, enfermos y moribundos, con gran valor y heroísmo.

Sus cuidados salvaron á muchos infelices que, abandonados en aquel terrible conflicto, hubieran perecido víctimas del desamparo.

A los pocos días ya eran llamadas por todas partes y conocidas con el nombre de *Signorinas de la gran caridad*, y continuaban su trabajo con gran fuerza de voluntad y constancia admirable.

Pero ¿quienes eran esos ángeles de consuelo? Ni francesas, ni rusas, ni alemanas; eran dos españolas, acariciadas en su cuna por el sol de Andalucía; soltera una y viuda otra, de distintas y encumbra das familias, pero hermanas por el corazón y por la belleza.

¿Sus nombres?... No los diremos para no lastimar en su modestia á las dos ilustres compatriotas de quienes tan imperecedero recuerdo conservan los habitantes de Nipotes.

Pero ¿qué importa su nombre? Basta con saber que son españolas.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Ademas de las derruidas, de que hemos dado ya cuenta, existen en Cocentaina sesenta casas mas que ofrecen peligro y han sido desalojadas.

Asi al menos lo participa al Gobernador el delegado especial D. Salvio Perez.

En Villafranquese ha desplomado una casa,

De Banferri, de Bigastro y de Tibi se han recibido detalles de los destrozos causados por el último temporal de lluvias; en sus comunicaciones se lamentan las autoridades de la ruina en que han quedado sumidos los pueblos, habiendo perdido cosechas y casas puesto que muchas se han desplomado y no pocas han quedado en un estado ruinoso.

Está noche se pondrá en escena la opereta del maestro austriaco Suppé, *Bocaccio*, obra

que atraerá gran concurrencia al teatro por su preciosa música. El libreto en español ha sido discretamente arreglado por el Sr. Larra.

Segun nos participa por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid, en uno de los despachos que han llegado á nuestro poder con retraso, en breve quedará vacante el distrito de esta ciudad por haber obtado el diputado á Cortes D. Faustino Rodriguez San Pedro, por Cuba.

Apesar de que el correo de Valencia llega, segun nos aseguran, aunque con gran retraso, nosotros continuamos sin recibir los periódicos de Valencia, lo cual no sabemos á que atribuir; por lo que, por si acaso, ponemos el hecho en conocimiento de nuestros estimados colegas valencianos.

Anteayer mañana se unieron con el indisoluble vinculo matrimonial, la Srta. D.^a Rita Abad y Santonja y nuestro muy querido amigo D. Jaime Aparicio Lopez.

Y en la madrugada de ayer se efectuó tambien el enlace de la Srta. D.^a Concepcion Cort y Merita con nuestro tambien querido amigo don Francisco Abad Ridaura.

A ambas parejas matrimoniales deseamos toda suerte de prosperidades y una luna de miel sin cuarto menguante.

El 31 del mes de Diciembre caducan y deben retirarse de la circulacion, sustituyéndolos por otros de iguales clases, los efectos timbrados siguientes:

Papel timbrado: Oficio de Tribunales y de venta pública. Pagars de bienes Nacionales. Papel de pagos al Estado. Timbres móviles de las doce clases, y especiales móviles de 10, 25 y 50 céntimos.

Acerca del ferro carril de Villena á esta ciudad, hallamos en un importante colega financiero de Barcelona, las siguientes noticias:

«Aunque no de una manera definitiva, se nos dice que está muy próximo á ultimarse un contrato de construcción general para los kilómetros que faltan terminar entre Bañeras y Alcoy, con objeto de que pueda llegarse á esta ciudad en el próximo verano.

Las condiciones serian para la empresa todo lo favorables que ésta podría prometerse, atendido al quebranto moral, que siempre imprimen promesas prematuras de terminacion de trabajos, que para realizarse necesitan del concurso de muchísimas circunstancias, y sobre todo de la benignidad del tiempo, que en el caso presente trató á la Compañía con inusitada

crueldad. Por de pronto, una gran parte del precio de la construcción, seria recibido en valores y esto es para la empresa, de una importancia verdadera.

Al frente de la construcción y explotación, ha vuelto por último á ser colocado el Ingeniero Sr. D. Angel Calderon, antiguo constructor general y concesionario, cediendo á las reiteradas instancias que para ello le fueron hechas, y esto es una garantía de que las obras se continuarán con el acierto y actividad que se habían principiado.»

En la primera semana Noviembre el movimiento de población en las dos principales ciudades de la provincia ha sido como sigue:

En Alicante. Nacimientos 27, de ellos 19 varones y 8 hembras. Defunciones 28.

En Alcoy: Nacimientos 20; de ellos 12 varones y 8 hembras. Defunciones 19.

Las enfermedades infecciosas que han ocasionado víctimas, son: viruela 4; sarampion, 1; escarlatina, 3; tífus exantemático 2; disenteria 1; fiebre puerperal, 1, intermitentes palúdicas, 4.

El sujeto herido en la plaza del Teatro, en Alicante, de que ayer dimos cuenta, ha fallecido en el hospital de San Juan de Dios de aquella capital.

Ayer llegó, procedente de Alicante, el diputado provincial D. Saturnino Barceló Monllor.

Completando lo que en otro suelto decimos referente al correo de Valencia, no deja de llamarnos la atención el que mientras los periódicos de dicha capital nos faltan, los de Cataluña llegan sin novedad á nuestro poder.

¿Es que hay alguien que los roba en el camino?

Sesion municipal.

Los acuerdos tomados en la sesion municipal de anteanoche, son los que siguen:

A informa de la Comision municipal de Policía Urbana se mandó pasar una instancia de D. Joaquin Gisbert Nuñez de Prado en solicitud de que se acuerde la obstrucción de la acequia que antes conducia las aguas de riego y que atraviesa por bajo la acera del edificio mistera de D. Francisco Verdú, recibiendo parte de las aguas pluviales de dicho edificio, ó de que se ordene á dicho Sr. desviar las aguas de su edificio del indicado punto, dándoles libre curso y salida á la calle, ó se adopte cuquiera otra resolucio n á fin de evitar las filtraciones y humedades que hoy se originan con tal motivo en la casa que el

exponente posee y habita en la calle de la Corbella.

De conformidad con lo informado por la propia Comision vino en autorizarse á doña Maria Perez Richart para la ejecución de las obras de reforma que tiene proyectada en su casa número 2 de la calle Mayor.

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 155 de la ley municipal se acordó la distribución é inversion de los fondos recaudados durante el mes de Setiembre último.

Se accedió á lo solicitado por Pascual Gisbert Garcia, de subvencionar á su hijo Pascual Gisbert Jordá los gastos oficiales de la segunda enseñanza en el Colegio Alcoyano.

Se acordó la construcción de un puente provisional de madera en la carretera de Alicante y punto denominado Planet de Boti, con el objeto de restablecer el tránsito por la misma.

En cumplimiento y á los efectos de lo dispuesto por la vigente ley de reemplazos se acordó que las operaciones del alistamiento para el año 1885 empiencan desde el Domingo próximo 4 de los corrientes.

Para poder disponer de recursos con que atender á la ejecución de obras de carácter público en que emplear á las clases obreras que carezcan de trabajo á causa de la paralización ocasionada por los últimos temporales, se acordó solicitar del Ministerio de Hacienda la condonacion de parte del cupo de Consumos señalado á esta población.

Participan de Orihuela con fecha 11.

«Ayer se repitieron copiosas lluvias. Se han hundido por efecto de éstas cinco casas y muchos terrados, quedando otras denunciadas para su derribo. De los campos y la huerta recibo noticias desconsoladoras. No han ocurrido desgracias personales. Se ha perdido mas de la mitad de la cosecha de la aceituna por efecto de los grandes aguaceros. Muchas fincas de secano han quedado hechas ramblas perdiendo muchos de sus árboles. La mitad de esta huerta y las de los pueblos de Molins, Bigastro, Jacarilla, Benjofar, Algofa Benezúzar, Rojas y Guardamar, están completamente inundadas por las aguas del Segura y ramblas de los espre ados terminos.

Los portillos del rio se han hecho mayores y especialmente el que se encuentra entre Rojas y Guardamar, no pudiendo fijar hasta donde habrán llegado las aguas que han salido por este.»

Ayer volvió á reinar el mal tiempo, cerrando la tarde con señales de temporal. A dicha hora

á Lucrecia para temblar ante semejante restriccion; pero Mahon no concedia en realidad á las mujeres la décima parte de las pretensiones que muestran en sus palabras, y resolvía muchas dificultades con esta frase vulgar: «Eso se dice, pero no se hace».

Persuadido de que las tres cuartas partes de las mugeres fingen en cuanto dicen; juzgaba que todas las negativas de Lucrecia eran solo una máscara de coquetería que ella mas que nadie deseaba quitarse.

Todo esto para él no era mas que un artificio mas ó ménos hábil; por lo mismo que sospechaba la falsedad se creia fuerte contra ella, sin conocer empero la profundidad de sus cálculos.

Esto me recuerda una anecdota que nos viene en línea recta de Roma.

Cierto jóven que se había burlado de una cortesana, decia riendo: «Ayer quiso la Babinella probarme que nada habia perdido con perderme, y me dió á besar su mano adornada con un magnífico diamante. Mas la pobre muchacha no ha podido engañarme; el diamante era falso.»

Ocho dias despues murió el jóven; el diamante era falso en efecto, porque era un veneno mortal para quien le acercase á sus labios.

Esto puede ser un cuento; pero, aunque lo sea, sirve á lo menos para mostrar por medio de una imagen cuán seguro de todo peligro se consideraba Mahon porque sospechaba la existencia de una farsa que desgraciadamente para él era mas terrible de lo que creía.

Jorge iba persuadido de que se las habia con una coqueta del Gimnasio. Sin embargo, bastante le habia dicho Lucrecia: pero la vanidad le cegaba...

Entró ligero, rozagante, alegre en la quinta... subió rápidamente la escalera, atravesó la sala, la biblioteca, y llegó á la habitacion de costumbre; mas no estaba allí Lucrecia.

Vió una puerta abierta, penetró por ella y se encontró en un retrete, bajo de techo, oscuro, misterioso y colgado de terciopelo negro con brillantes adornos.

A pesar de sus alegrés disposiciones, este retrete le pareció algo lúgubre: en esto se cerró la puerta por donde habia entrado, y Jorge se halló frente á frente con Lucrecia.

Por mucho que se diga del coquetismo de las francesas, le lleva infinitas ventajas el de las mugeres del Oriente.

Las hermosas que profesan nuestra religion, que viven en nuestra sociedad, reinan demasado por el corazón y por el espíritu pa-

—Yo soy de la religion del amor...
—No en todas partes recibe al Dios de los cristianos los mismos homenajes, repuso Lucrecia, los hijos de Mahoma están divididos entre si, y los creyentes del amor no le rinden todos el mismo culto.

—¡Astroídme!, pues, contestó Mahon; porque yo no tengo todavía mas que la cándida religion del niño que alza sus preces al Todopoderoso sin saber con qué nombre se le conoce.

—E. horabuena, dijo Lucrecia fijando en Jorge los medio entornados ojos; ¿sois de lo que conceden al amor las horas perdidas de su existencia y le dan lugar entre las ocupaciones de su vida, como el usurero del *Châblas* que oia misa desde las once hasta las doce, y desollaba á sus clientes desde las doce hasta las cuatro de la tarde; gentes de orden y probidad que no roban nada al amor para sus negocios, ni á sus negocios para el amor?

—¿Y creis, dijo Mahon sonriéndose, que esa clase de personas están enamoradas?

—Amigo mio, respondió Lucrecia, esas personas entienden el amor como entienden la devocion la mayor parte de los ciudadanos franceses.

la lluvia que habia caido era escasa, aunque era de temer la repetición de las grandes lluvias que tantos daños han causado en los dias pasados y que ahora los causarían mayores por el mal estado en que han quedado muchas casas y muchos terrenos, á los cuales acabaría de arruinar la nueva agua que caiese.

Cese, Señor, tanta desdicha!

En el momento de bajarse á cojer un carrito, en la fábrica de hilos de D. José Soler Quils, ayer tarde, una jóven de 14 á 15 años llamada Asuncion Abad, tuvo la desgracia de que se le enredara el cabello en la clavija de una espiral, que al dar vueltas produjo á la jóven algunas lesiones, por fortuna no de gravedad.

No obstante, la desgraciada muchacha, fué conducida al Hospital por disposición del médico forense Sr. Gomez.

La jóven fué á dicho establecimiento por su propio pié.

LA CUESTION OBRERA.

Informacion oral.

Sesion del dia 9 de Noviembre 1884.

(Conclusion.)

D. Miguel Gisbert Boronat.—Observó que en Alcoy hay grande afición á las bebidas espirituosas y en especial al licor de café cuyos perniciosos efectos por mas que estan á la vista de todos no son bastantes á hacerlo desaparecer del consumo. Tambien hizo notar la mala calidad de los alimentos que se traen al mercado, el más facil y seguro de todos los de la provincia y en el que encuentran salida cuantos artículos se presentan, con solo recurrir á ligeras bajas, insistiendo en que se debería vigilar mas escrupulosamente la plaza por los subdelegados factos al objeto. Tambien puso de manifiesto la insuficiencia de las casas de habitación para el numeroso vecindario local, lo cual obliga á las familias á vivir apiñadas sin ninguna clase de comodidad y con insuficiente cubricacion de aire por individuo, motivo principal en su sentir de la deficiencia en la robustez de los jóvenes, cuyas formas demacradas atestiguan su opinion, finalizando con la exhortacion á todos para que se estudie el modo de llevar cuanto antes al terreno de la practica la creacion de barrios de obreros.

D. Puig Boronat.—Excita á los que sientan necesidades para que las expongan; ya que se nos pregunta acerca de ellas con ánimo de remedarlas. El silencio puede resultarnos caro, pues puede interpretarse como señal de bienestar y perpetuarse nuestras desdichas, en cuyo caso solo á nuestro mal entendido mutismo deberíamos culpar del malestar futuro. Pídanos sin descanso proteccion, proteccion noble, que si empiezan por no escucharnos, al fin nos oirán y acabarán por satisfacernos.

En Alcoy, dice, no existe la empleomania: aquí todos viven por el trabajo y para el trabajo.

Se fija en la condicion del obrero alcoyano y del modo y forma en que vive y cita como ejemplo digno de imitar la poblacion de Gotemburgo (Suecia) análoga á la de Alcoy por sus circunstancias y carácter, y en la que viven los obreros felices y satisfechos en armonia perfecta con sus patronos, habitando casas higiénicas y cómodas y estando bien alimentados y bien vestidos. Solicitemos, concluye, el apoyo del Gobierno, ya que se muestra propicio, y pidámosle, entre otras cosas, que establezca fuertes tributos sobre las bebidas nocivas, á fin de estirpar el uso de las mismas.

D. Julio Puig.—Lamenta, como el Sr. Puig Boronat el silencio del obrero, cuyo silencio obedece á la falta de fe en el resultado de la informacion. Per lo demás, la condicion económica del obrero alcoyano es pésima. Suponiendo un término medio de jornal de 10 reales, resulta que descontando las fiestas, los paros por crisis, accidentes fortuitos y demas circunstancias, que enumera, el jornal del año

viene á quedar reducido á una cantidad con la que es imposible que el obrero y su familia puedan subsistir. En la falta de alimentacion considera el orador que estriba la escasa longevidad de la clase obrera.

D. Ramon Mora.—(Obrero) Insiste en lo dicho por otros señores antes que él respecto á la escasez de locales para habitación y estiendo la observacion á los locales propios para contener los telares de donde resulta el haber de satisfacer por ellos crecidos alquileres, que vienen á mermar las ya limitadas utilidades del oficio, que han de repartirse ademas entre el dueño del telar, el del peine ó pua y los ayudantes, quedándoles en último termino reducida cantidad para el mantenimiento de la familia. Apunta que desde el año 82 vienen pidiendo benevolamente á los fabricantes un aumento en el salario, el que les viene siendo denegado, existiendo en la actualidad cierta tirantez que abre el camino á las catástrofes, que solo se evitarán saliendoles al paso con convenciones entre dueños y tegeedores á cuyo fin escita á unos y otros para que se unan y se entiendan.

D. Federico Hellin (Obrero)—Hace notar el gravamen que impone el exceso de los alquileres á la clase obrera. Se fija en las condiciones de las habitaciones y hace notar el hacinamiento en que viven las familias por falta de espacio. De ahí nace el que la familia presencia espectáculos poco edificantes que corrompen á la juventud y la arrojan en la senda de la inmoralidad. Pide que se reformen las viviendas y que se le faciliten al obrero casas en las debidas condiciones, donde no esté el matrimonio durmiendo junto á los hijos, con lo cual se habrá dado un gran paso para evitar la prostitucion.

D. Modesto Roig (Obrero).—Dice tomar la palabra contra su proposito, para excitar á los fabricantes á que hablen, toda vez que lo hacen los trabajadores. Aprovecha luego la ocasion para reiterar que al obrero, cumplidos todos sus sagrados deberes economicos, solo le quedan de 4 á 6 reales diarios para repartir entre su familia que varia de 2 á 8 personas. Cualquiera contingencia inesperada, la paralización, la enfermedad, le coloca en la miseria. El desea la instruccion para si y para los suyos. La suya no se la puede proporcionar por falta de medios, y esta carencia pesa sobre los hijos. Empiezan en Alcoy á desarrollarse escuelas para la juventud, pero la educacion de los hombres solo se podría conseguir por el trato con sus superiores y este les está interdicho. Concluye interesando de nuevo á los fabricantes para que tomen parte en la discusion.

El Sr. Presidente.—Hace observar que no se viene á discutir sino á informar, y que todo el mundo es libre de hablar ó de callarse.

D. Joaquin Domenech (Obrero)—Se fija en las condiciones en que viven los tejedores y en las exigencias exageradas de los caseros. Se lamenta de que no baste el jornal para cubrir las múltiples atenciones que sobre el obrero tejedor pesan, por lo que tiene, contra su voluntad, que entraparse, encontrándose cuando menos se descuida con que debe á todo el mundo y no puede pagar, y entonces llega el amo de la casa y le dice: paga ó te embargo el telar, es decir el pan, y te dejo en la calle y en la miseria, sumiendo á la familia en la desesperacion.

D. José Botí (Obrero).—Apoyandose en que los tegeedores han de satisfacer del importe de su salario el alquiler del selas el de la pua ó peine, al catillero, al ayudante etca. demuestra que los obreros dedicados á este oficio son los que mas sufren del actual estado de cosas, haciendo comprender que la semana en que tienen trabajo solo les quedan liquidos para atender á la manutencion de la familia de 40 á 45 reales, apoyando nuevamente lo ya dicho de las grandes paralizaciones que sufre este ramo de la fabricacion lanera. Pregunta á la asamblea en que pais estamos que no han llegado á poderse entender fabricantes y tegeedores cuando en las poblaciones industriales catalanas tienen estadísticas formadas entre ambas partes para regular el pago de los tegidos, y en nuestra poblacion no existen. Termina manifestando que sus repetidas peticiones á los fabricantes han sido desoídas y que no deben ser desatendidas por mas tiempo sus pretensiones que son justas, por lo que vería con gusto que

algun Sr. fabricante tomara la palabra para saber su opinion en este punto concreto.

D. Cristobal Mataix (Fabricante).—Dice que los fabricantes no contestan por que lo han hecho ya por escrito, por medio del presidente de su Corporacion.

Promuévese despues un ligero incidente aclaratorio que restablece el Secretario Sr. Juliá, y despues de manifestar el Presidente Sr. Perez su complacencia por la sensatez y cordura demostrada por los oradores y dando las gracias al numeroso concurso que ha atendido el llamamiento que se le ha hecho, se levanta la sesion. Eran las 6 y media.

La informacion continuará el domingo próximo á las tres de la tarde.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 12 Noviembre 1884.

Es objeto de elogio por parte de los periódicos de la tarde el real decreto que hoy publica la Gaceta, dictando reglas para el establecimiento de escuelas de instruccion primaria libres á solicitud de los Ayuntamientos. En realidad el Ministro de Fomento ha prestado con esta resolucio un buen servicio á la enseñanza y no son de extrañar los elogios que se le tributan.

Continuan preocupando las noticias sanitarias que llegan de Paris. Las oposiciones, como de costumbre, hallan en este tema asunto para censurar al Ministro de la Gobernacion. Los fusionistas en particular, hacen notar que las cuarentenas no han empezado hasta que algunas familias y personas influyentes han atravesado la frontera. Hay quien se permite dudar de que se haya puesto hoy en vigor, como estaba dispuesto, el sistema cuarentenario, y se fundan en que van ya tres circulares en pocos dias sobre sanidad. A lo que parece, añaden, el Gobierno trata de comunicarnos no solo con los focos de infeccion, ó sea Paris, sino con toda Francia, con lo que producirá el consiguiente trastorno y grandes perjuicios á la industria, al comercio y á la Hacienda misma. A todo esto el Consejo de sanidad ha aprobado las medidas adoptadas por el Ministro de la Gobernacion por 15 votos contra 4. Se dice que la minoria presentará voto particular que se encargará de redactar el doctor Cortezo.

Acerca de las inundaciones continuan recibiendo detalles desconsoladores. Los diputados y senadores valencianos se han ayistado con el Sr. Romero Rábledo que les ha ofrecido hacer cuanto pueda en favor de aquella region. Igual contestacion han obtenido hoy del Sr. Ministro de Fomento, á quien han estado á visitar con el mismo objeto.

En vista del notable descenso que ha sufrido la recaudacion de impuestos, se atribuye al Sr. Cos Gayon el proposito de llevar á la práctica el proyecto de venta de los montes públicos que ocasionó la caída del señor Camacho. Puedo asegurar á V. sin embargo que es, cuando menos, prematuro cuanto acerca de este particular se diga. El Ministro de Hacienda estima que con los recursos señalados en el presupuesto podrá hacer frente á todas las atenciones. No es esto negar el que si llegara un caso extremo de penuria para el Tesoro, no se vendieran algunos, no todos, de los montes del Estado.

Apesar de las negativas de los amigos del Sr. Márton que aseguran que este hombre público se mantendrá firme en su proposito de union de los partidos liberales dinásticos, se insiste en atribuirle el deseo de iniciar una campaña anti-izquierdista en las Cámaras. Los ministeriales censuran esta actitud atribuida al gefe ex-honesto.

Reina verdadera escasez de noticias políticas.

Carecen en absoluto de fundamento las noticias que han circulado estos últimos dias acerca de la presencia de casos sospechosos en España. La salud en toda la peninsula es perfecta.

N.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Estanislao.
SANTO DE MAÑANA.—San Serapio.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria. Solemnes Cuarenta Horas del Viático. Se manifestará á las 6. A las 9 Misa mayor. Por la tarde despues de Vísperas, Meditacion y Rosario, se dirá el Sermón por D. Mauro Berenguer. Despues la Reserva.

Parroquia de San Mauro.—Continua el Novenario de Animas predicando todas las noches D. Francisco Perez.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Viernes.

Decima septima de abono.

BOCACCIO.

Entrada general 75 céntimos.—Media entrada 50 céntimos. A las 8.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE «EL SERPIS».

Madrid 12 Noviembre (retrasado.)

Se encuentra enfermo de gravedad el gobernador de la provincia de Toledo.

Pronto se declarará la vacante del distrito electoral de Alcoy, por optar por Guba el diputado á Cortes Sr. Rodriguez San Pedro.

Hay grandísima escasez de noticias políticas.

Madrid 13 Noviembre (11'15 mañana.)

Las noticias sobre el cólera son contradictorias.

En la peninsula la calma continúa siendo excelente.

Se atribuye escasa importancia al consejo de ministros que se celebra bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Madrid 13 Noviembre (12'30 tarde.)

Aumenta el disgusto entre los diputados castellanos por el convenio comercial celebrado con los Estados Unidos de la América del Norte

Reina gran actividad entre los izquierdistas con motivo de la Asamblea del partido que se ha de reunir en el mes próximo.

Madrid 13 Noviembre (2 tarde.)

Se supone que existen dificultades en el seno del Gabinete que se pretenden ocultar

Vuelve á hablarse de la cuestion de orden público, con motivo de precauciones tomadas en algunos puntos.

Madrid 13 Noviembre (4 15 tarde.)

Se anuncian importantes proyectos del ministro de Hacienda Sr. Cos Gayon.

El Consejo de ministros se ha ocupado en una combinacion de mandos militares.

Han sido puestos á la firma de S. M. los decretos nombrando al Sr. Santoyo Gobernador civil de Tarragona y á D. Manuel Cos Gayon Gobernador de las Baleares.

Madrid 13 Noviembre (7 noche.)

Mañana marchará con direccion á Sevilla S. M. la Reina Doña Isabel.

Es probable que al fin vaya á Filipinas el general Quesada.

Se indica para sustituirle en el ministerio de la Guerra al general Azcárraga.

Buena ocasion.

Se vende una magnífica sillería de caoba, dos consolas, una mes colisa y algunos otros muebles.

Informaran en el almacén de muebles de Roque Galea, Calle de S. Francisco núm. 4.

15, MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 pgs** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15, MERCADO 15.

LA
Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e. medicamentamos poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre. Ampliándola de cuantos numerosos se encuentran en ella y sin producir desarreglo nin. uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante ot irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo, que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro accidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Sento y Ugarte.

Precio de la caja **3 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. —Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona, en inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona e palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser semilares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante Rafael Calafi Perez, S. José, 50, Alcoy.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.
Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martinez Vall 17.	ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
FARMACIA D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	CAFES Y FONDAS D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Piol, Mercado 2.
ANTICUA FONDA DE LLOPIS a cargo de Julian, Plaza S. Agustín 22.	PAPELERIA Mannet Moló, Mercado 9.	LAMPISTERIA Don Desiderio Margari, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana
LOZA Y CRISTAL D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.	LA VALENCIANA Farmacia, Plaza S. Agustín 22.	
D. Francisco Hurtado , Escuela 8.		

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS DE SANTIAGO LLORET
Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS de TADEO MATAIX
C. Sto. Tomás 1, Alcoy.

DANIEL CORTEZG Y COMP.^a EDITORES.—BARCELONA.

Ansias-March, 95 y 97

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgia, Pi Margall, Pi-Ferrer, Pirala. Quadrado etc, etc.

con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Edición ricamente ilustrada con fotogramados, etiografías, cromos, etc.—Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.—Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 á 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

REGALO

otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA tambien encuadernado en tela con relieves 12 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, plaza del Progreso 15 segundo.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa. Dr. Richard Nikels, 14, Imperial via, Berlin.

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que se denomina **OZON-SULFUR-NIKELS**—Realmente hemos visto comprobados cuantos efectos nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con este específico se suplen con ventaja las aguas minerales sulfurosas de los manantiales recomendados y aseguramos que el uso de su preparado se extendará rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmermann.

Viruelas Saramon, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precaviruelas Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarras pulmonares, Bronquitis Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y agudas que sean.

Herpes Escrofulas, sífilis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cava, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: En España 6 pías.—Portugal 1080 Reis.

Lo expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 12.—Barcelona el que costará gratuitamente á las consultas que se le dirijan é remitirá el medicamento por correo certificado haciéndole envío de su valor á giro ó sellos de franqueo.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS
MANUEL SEGURA,